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Abstract (en)
The heating circuit has a coupling unit transferring the heat of a primary winding to a secondary winding that is connected to coils (5, 6). A
monitoring circuit detects the current flow in the primary winding. A heat control circuit (7) switches the heating circuit into a failure-operation
mode if the primary winding current exceeds a threshold value, where the energy transfer of the coupling unit is limited to a value in the mode. An
independent claim is also included for a method for heating a coil of a gas discharge lamp.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Schaltung zur Heizung wenigstens einer Wendel (5, 6) einer Gasentladungslampe, aufweisend - ein mittels eines
Schalters (12) getaktetes Koppelelement, das die Heizenergie von einer mit Spannung versorgten Primärseite (2) zu einer Sekundärseite überträgt,
die mit der zu heizenden Wendel verbunden ist, - Mittel (R1) zur Erfassung des Stromflusses durch die Wendel, und - einen Controller, der
ausgehend von der Wendelstromerfassung, insbesondere ausgehend von dem Wendelwiderstand den Typ der eingesetzten Lampe erkennt.
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